

## 「自主・自律・友愛」

主体的に自ら学び 自分の行動に責任をもち 仲間とともにより良い生き方を目指す



人の気持ちを想像する力をつけよう!!!

卒業後、一人ひとりが自らの将来へ夢や希望をもち、  
自らの力で未来を切り拓いていく!!! 自分らしくなりたい自分に

茨木市立平田中学校

生徒指導通信

第3号

生徒指導推進委員会



## ①授業準備・チャイムで授業開始。

4月の学級開き、授業開きの時間も終わり、いよいよ本格的な授業が始まりました。  
50分の授業を大切にしてください。チャイムで授業を始めるということは学習時間をしっかりと保障するということです。もし、毎時間5分間授業の開始が遅れると、1日6時間授業を考え、1日で30分、1週間で150分もの授業時間を無駄にしていることになります。現状、そんなクラスはないですが、授業は絶対に無駄にしてはいけない大切なものだと意識してください。そう考えると、チャイムで授業が開始できるように次の時間の準備をしておくのは、大切なポイントです。自分にとってのスムーズな授業スタートは、成績アップにつながります。

また時間割がわかっているので移動教室の前は、予測をして早く移動を開始しましょう。

## ②朝の読書が始まりました。

朝の読書が始まりました。みんなの様子を見ていると、まだ本が用意できていない生徒も

います。平田中学校では、「朝の読書」を(8:30~8:40)実施しています。

朝の読書の目的は、下記になります。

1. 多くの書物に親しむことによって、読書の楽しさや喜びを知り、豊かな心を育てる。
2. 朝のひととき、心静かに読書にひたる時間を持つことで、落ち着いた1日のスタートをきる。
3. 本の用意の仕方ですが、いろいろあります。
  - ・学校の図書室で本を借りる。地域の図書館へ借りに行く。・読みたい本を購入。

まず自分の読みたい本を用意しましょう。



## ③5月の集会で話をしたこと。

### (勉強のこと、自分の周りにいる人を大切にすること。)

みんなが4月のスタートをきろうとした時、きっとみんなは「頑張ろうとする心」「今年は何かをしようとする心」「変わろうとする心」を持っている。それを大事にして、4月のスタートをきろうという話をしました。

みんなの心はどうですか?

勉強がわからなくて、もういいやと投げ出しそうになってしまんか?  
友だち・仲間との関係がうまくいかなくてしんどいなと思っていませんか?

きっとそういう気持ちでいる人は少なくはないと思います。

それらを解決するには、たくさんの方方法もありますが、すぐにはうまくいかないと理解することも大事だと思います。

たくさんの解決方法の中から2つアドバイスをしたいと思います。  
まずは勉強。授業50分全てが大事です。全てが大事ですが、特に授業の最初の5分、最後の5分の自分の姿を大事に考えて下さい。その姿が一生懸命頑張っている自分なら、とりあえずよしとしましょう。最初の5分、最後の5分、適当にやっている自分ならそこを反省してみてはどうでしょうか。

次は友だち・仲間の人間関係。

人間関係といつても、人それぞれいろいろあります。忘れてはいけないことは、人の気持ちを想像する力がどれだけ自分の中にあるかではないかと思います。

それをこれからクラスや学年で常に考えていくのだけど、今先生から言えることは、考え方や関わり方が違って、グループを作ったり、離れたりする時も、時にあるかもしれないが、そこでお互いを攻撃しあってもダメやと思います。嫌なことをいっても意味がない。いつかわかる時があるかもしれない。どんなに共感できなくても、うまくいかなくても、その時こそ相手の気持ちを考えて行動してほしいと思います。

人の気持ちを想像する力をつけましょう。

